

PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las lemas planas y los comunicados, á precios convencionales.

No se devuelven los originales. Los publica los ítemes.

SUSCRIPCIÓN.

Pago adelantado. Badajoz: un mes, 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero: trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador del periódico.

Redacción y administración: Moreno Nieto, 12, bajo.

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA.")

## Crónica internacional.

Toda la atención de Europa puede decirse está hoy reconcentrada en las noticias que se reciben de la India inglesa, referentes á la peste bubónica, y no sin justa razón. Los temores de que pueda ser importada á Europa son naturales, dado el mucho comercio que sostiene con aquella posesión británica; y como en el ánimo de todos está la facilidad del contagio y nadie ignora los muchos estragos que está haciendo en la India y los que hizo siempre que nos visitó á los europeos, parece escasa la premura con que los gobiernos adoptan precauciones. Todos los gobiernos europeos se han adherido al proyecto de Congreso internacional de higiene que ha de reunirse en Venecia, para acordar los medios que eviten el contagio, habiendo causado buen efecto que Turquía haya acudido al llamamiento, pues conocidas son las grandes probabilidades que tienen los estados otomanos para verse invadidos por la peste, y la facilidad con que pueden transmitirla á Europa.

Los que esperaban con impaciencia la apertura del Parlamento inglés, para, por el Mensaje de la Corona, conocer lo que encerraban muchas de las nebulosidades que ofreció la política inglesa en estos últimos meses, y bu-car, además, en su texto lo que pudiera dar luces acerca de cual será su conducta sucesiva en los varios asuntos internacionales en que se halla mezclada, han visto defraudadas sus esperanzas.

El discurso de la reina Victoria, nada que no sepamos nos da á conocer, y del modo con que habla de los varios problemas europeos, ninguna deducción puede hacerse que nos lleve á conocimiento de cual será en ellos la línea de conducta que seguirá el gobierno británico.

La cuestión de Oriente es tratada con la delicadeza y diplomacia que es de suponer, para no suscitar recelos en situación tan crítica como la actual. Sabe que hoy sería contraproducente salirse del camino emprendido por los gobiernos europeos, y si claramente dice que las reformas políticas y administrativas que se imponen en Turquía serán establecidas, opóngase ó no se oponga el sultan, dá á entender que la conducta de Inglaterra estará ajustada á la seguida por las demás potencias, y que procurará continúe la inteligencia hoy reinante, como único medio de alcanzar lo perseguido, sin que Europa sufra las consecuencias de los desaciertos del sultan.

Aunque los deseos de Inglaterra fueran otros—y que son otros no cabe duda—las circunstancias obliganla á obrar de acuerdo con las potencias interesadas, porque sabe que la conducta que ella desearía se observase, de ningún modo obtendría el beneplácito y aprobación de los demás Estados.

Le consta que el desmembramiento del imperio otomano sería un gran paso hacia la tan temida guerra europea, acaso la chispa que hiciera estallar la mina, y le consta también que hoy ninguna potencia lo desea, mas por esto deja de inspirarle recelos Rusia por los grandes

aprestos militares que ha hecho en sus fronteras y por ser la nación á quien más convendría el reparto á causa de sus muchos intereses en Oriente.

Por hoy la eterna cuestión de Oriente está en vías de ser resuelta.

Los representantes de las naciones europeas en Constantinopla continúan sus conferencias con el Sultan y sus consejeros, sin que hasta hoy pueda presumirse el resultado de las gestiones. Que las reformas han de ser implantadas en plazo no lejano, es creencia muy generalizada, pues á ello parece estar dispuesta Europa, cualquiera que sea el parecer de la Sublime Puerta.

Las corrientes de paz que vienen de Inglaterra y Rusia, y las visitas que á Berlin y Paris han hecho respectivamente el conde de Golochouski, ministro austriaco, y el consejero de Negocios extranjeros de Rusia, Sr. Mouraviéff, ahuyentan los temores de discordia.

La pelota está en el tejado, y hasta el próximo Marzo no veremos el resultado de los trabajos diplomáticos cerca del gobierno otomano, ni en qué parará esta tan debatida como interminable cuestión de Oriente.

CH. BOPHEX.

## Revista Científica.

### Un antiséptico de gran energía. — Utilidad de la pepita del algodón como alimento.

La Academia de Medicina de Paris acaba de dar publicidad á un gran descubrimiento científico, que consiste en un antiséptico que pudieramos llamar ideal, tanto por la energía extraordinaria de su acción, cuando por la sencillez de su textura.

El principio de este sistema consiste esencialmente en hacer pasar por medio de aparatos especiales, una corriente eléctrica atravesando el agua del mar, cuyo clorato de magnesia es inmediatamente descompuesto y transformado en una disolución de oxígeno y de cloro, en estado nascente y dotado de propiedades preciosas.

Este líquido denominado «Hermitina», del nombre de su inventor M. Eugenio Hermiti, oxida, es decir, quema los residuos orgánicos y las materias pútridas, extinguiendo instantáneamente el mal olor y neutralizando los gases mefiticos; envenena implacablemente, en pocos minutos, los microbios patogénicos, aun los más vívaces y resistentes, incluso el bacilo de la fiebre tifoidea y el microbio del cólera.

Se ve, pues, la importancia y alcance científico de este descubrimiento, si como es de esperar, llega á obtener la sanción de la práctica, tanto en el saneamiento público como en la cirugía y en la medicina.

De las experiencias hechas por M. Julien Ploger, resulta que no existe probablemente en medicina y en cirugía antiséptico alguno que pueda igualarse á la «Hermitina» para la lavadura y cicatrización de las llagas, extinción de parásitos, tratamiento de las mitritis, leucorreas, anginas, etc.

Hasta se dice que cuanto más cancerosa es la llaga, más rápida y completa es la acción del agua del mar electrolizada, como si las dificultades sirviesen de estímulo á su celo y á su energía.

En la estación agrícola de la Carolina del Norte se han hecho experimentos para alimentar el ganado con harina hecha de cáscaras y de pepitas de algodón,

siendo las siguientes las conclusiones obtenidas.

Para mantener un animal sin ganancia ni pérdida, bastarán solo las cáscaras, si proceden de semillas verdes y bastante pepita se adhiere á tales cáscaras; pero si provienen de semillas maduras, agréguese una libra de harina á ocho ó diez libras de cáscaras. En ambos casos dese al animal todo cuanto quiera comer. Para engordar poco á poco dese una libra de harina para seis ó siete libras. Para engordar de prisa dese una libra de harina por dos ó cuatro libras de cáscaras. Para vacas lecheras basta una libra de harina para cuatro ó seis libras de cáscaras. Los caballos mejorarán cenando dos libras de harina de pepita de algodón por día.

Un hacendado en gran escala ha hecho la misma experiencia en el tratamiento de puercos ó terneros, sin obtener buen resultado.

Para puercos de crecimiento medio ha resultado mejor el alimento seco que el mismo mezclado con agua caliente y fría. La leche cuajada dada á los puercos, produjo unos dos centavos por galón.

La secretaria de Washington, Estados Unidos, se hace responsable del aserto de que «al fin y al cabo el algodón se cultivará tanto por su semilla como por la fibra».

En 1894 el valor del aceite extraido de pepita de algodón importaba 30.000.000 de libras.

En 1847 se exhibió en Nueva Orleans una pequeña botella de aceite extraido de la pepita de algodón que costó 12; ahora este aceite se expende á razon de 25 centavos galón. Más de 300 libras de aceite crudo se extraen de una tonelada de semilla. Después de extraerse el aceite, permanecen 800 libras de bollo ó pasta en cualquier tonelada de semilla, la cual es valioso alimento para engordar el ganado. El aceite se destina á usos muy variados.

Unas nueve décimas partes del aceite producido entra en alguna forma en la composición de productos alimenticios, substituye la manteca, el aceite para la ensalada y los aceites para cocinar. En gran parte reemplaza también al aceite de olivo. La harina comienza á tener mucho uso en la alimentación del ganado. Es alimento rico que contiene de 43'26 por ciento de proteína; 22'31 de carbohidratos y 13'45 por ciento de grasa. Esto demuestra gran proporción de proteína y grasa y reducida proporción en hidrocarburos. Debe darse en combinación con alimentos altamente carbonáceos, en proporción debida.

ATILUYE.

## Las mujeres de circunstancias.

Al Sr. D. Dámaso Santamaría.

Prometi en mi artículo titulado «Las Poetisas» hablar de las mujeres de circunstancias; y héme con la pluma en ristre dispuesto á cumplir mi promesa, amigo D. Dámaso.

Las circunstancias de la mujer pueden resumirse en estas tres:

**Hermosura, Virtud y Riqueza.**  
Pero este triunvirato misterioso está mal avenido, y por lo general no se manifiesta íntegro en el sexo débil. Sin embargo, no podremos negar la circunstancia á toda mujer que posea aisladamente cualquiera de las tres propiedades, y con objeto de ver cual de ellas es la que acusa mayor presión en el manómetro de nuestros deseos, sometámoslas una por una al análisis.

Una mujer hermosa, de ojos de cielo y mirada de fuego, cutis de raso y boca de nieve, rizos de oro y sonrisa de néctar, contorno ideal y pié brevísimo, nos subyuga y arrastra de tal modo, que la manecilla de nuestro manómetro, impulsa-

da por una presión considerable, asciende desde la indiferencia (ó sea el cero de la graduación) hasta la división marcada con el índice: *pasión violenta*.

En este caso, nuestro corazón parece estar rendido, nuestra voluntad ganada por aquel cúmulo de bellezas; nuestros sentimientos, sumidos en la admiración; pero todo esto es instantáneo, viene á ser como un relámpago que nos deslumbra con su brillo intenso, pasado el cual la razón, con la frialdad de sus meditaciones, nos hace ver lo efímero de aquella hermosura.

Aquellos ojos de cielo, los vemos mañana hundidos en el cráneo, cual si retrocedieran espantados al ver los designios de una misera existencia. Aquel mirar de fuego se convierte en triste y melancólico, por la influencia de las lágrimas, de ese agua del corazón que extingue poco á poco la hoguera de nuestras ilusiones... Aquel cutis de raso se repliega más tarde sobre sí mismo, como una especie de abanico que se cierra para no volver á abrirse jamás... Aquellos rizos de oro adquieren la blancura de la nieve, símbolo del sudario que nos anuncia la proximidad del sepulcro...

Hé aquí las válvulas que nuestra razón se encarga de abrir, haciendo descender la manecilla hasta el cero cuando se trata de una mujer cuya sola circunstancia es la hermosura.

Hablemos ahora de la virtud:

Una jóven que con abnegación exagerada acude solícita en defensa de la desgracia, que su candidez sea refractaria á la malicia, que sus sentimientos tengan por base el desinterés, que jamás haya sido sorprendida ni punzada por el áspid de la murmuración, que interprete la felicidad proporcionando siempre el bien, y que, en una palabra, se complace en contentarnos con frases dulces y cariñosas cuyo conjunto origina una armonía que solo el alma sabe apreciar, no puede por menos de entusiasmarnos y engendrar un amor hacia ella que poco á poco hace ascender la aguja del manómetro aun por encima de la *pasión violenta*.

Reconocemos en ella la *circunstancia* «verdad» y la adoramos... pero viene en seguida la razón, y aunque de un modo muy paulatino comienza á hacer disminuir la presión con este soliloquio:

«Yo sería feliz unido á ese angel; los goces de mi espíritu serían alimentados por la pureza de sus sentimientos; mi casa sería un Edén saturado de dicha; pero... las necesidades imprescindibles de la vida que sostienen á nuestra imperfecta materia, multiplicada con los hijos; la educación de estos; los tributos que hay que rendir á la cortesía, obligación, costumbres y demás fragmentos de esa gran masa que llamamos Sociedad, exige la intervención de la fortuna, porque sinó su desgracia sería la mía, y la mía la de mis hijos, y á mis hijos no servirían para nada (como medio de subsistencia) ni la virtud de su madre, ni la abnegación de su padre; y á más en este mundo no se sabe apreciar otro grado de virtud sino la honradez, y la honradez, lejos de ser escepcional, es propiedad común que á su vez solo tiene limitadas excepciones...» y después de estas reflexiones amen de otras que no apunto por no dar demasiada extensión á mi artículo, la aguja del manómetro se encuentra en las proximidades del cero de la graduación.

Examinemos, para terminar, la última *circunstancia*, esto es: la *Riqueza*.

Vemos á una chica que á diario pasea en tan lujosos como variados carruajes; que tiene abono de platea para los principales teatros, en donde se presenta con elegantes *toilettes* exhibiendo un descote que es una tentación, y un sin fin de valiosísimas alhajas; que vive cada ocho días en una posesión de su pertenencia, y por último se halla envuelta continuamente por la aureola de las comodidades.





# GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

## COMERCIO DE AVELINO CARBALLO

20, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 20

esquiná á la calle de la Magdalena

### BADAJOS

Se ha recibido un gran surtido de toda clase de géneros para la presente temporada de invierno.  
— Inmensas colecciones de lanas para vestidos.  
Paraguas de todas clases.

Especialidad en cober ores blancos y encarnados.  
Mantas de lana fina para cama.  
Y una abundante colección de mantones para todos los gustos.

El que visite este establecimiento, encontrará en él una sin igual baratura, unida á una gran bondad en todos los artículos.

20, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 20, esquiná á la calle de la Magdalena.

### BADAJOS

## ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE **ANTONIO COVARSÍ**

AGENTE DE ADUANAS

ESCOPETAS, REVOLVERS Y CUCHILLOS DE MONTE | MONTURAS, ESTRIBOS, BRIDAS, BOCADOS, ESPUELAS, ETC.

Pólvoras de todas clases españolas é inglesas, desde 50 céntimos de peseta el paquete de 200 gramos.  
Cartuchos cargados para caza, calibre 16, á 24 reales el 100. En calibre 12, á 32 reales el 100.  
Cartuchos para caza, clase «extra,» cargados con pólvora inglesa FFF y taco engrasado, á 40 reales el 100 en calibre 16, y á 50 reales el 100 en calibre 12.

**Especialidad en pólvoras inglesas.**

(SE FACILITAN CATALOGOS GRATIS).—CALLE CALATRAVA, NÚM. 3.

EN EL MISMO ESTABLECIMIENTO DEL SR. COVARSÍ se compran cuadros, monedas y objetos antiguos

**Compañía Colonial.**

**CHOCOLATES Y CAFES.** La casa que paga mayor contribución industrial al año y fabrica 9.000 kilos de chocolate al día.

38 medallas de oro y altas recompensas industriales

DEPÓSITO GENERAL,  
CALLE MAYOR, 18 Y 20.  
MADRID.

**NO MÁS ENFERMEDADES SECRETAS**

Depósito de Paris, N. HENRY  
Calle de Escudillers Blancs, núm. 1, tienda.—BARCELONA

Remitiendo 50 céntimos de peseta en sellos de correo, se envía franco y bajo sobre el nuevo catálogo ilustrado de artículos de goma de esta casa, y por 1'50 pesetas van incluidos en el mismo catálogo seis muestras de dichos artículos. Certificado, 25 céntimos más.—RESERVA ABSOLUTA.

# LA REGION EXTREMEÑA

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA,")

Redacción y Administración: calle de Moreno Nieto, núm. 12, bajo.

Por la inserción de cada anuncio hay que pagar, además del precio de éste, 10 céntimos del impuesto del timbre.